



## France Santé : le Noël de l'Austérité qui condamne l'accès aux soins

**Appel à la grève nationale le 3 décembre 2025**

Paris, le 22 novembre 2025 – Jeunes Médecins dénonce les mesures d'austérité cachées derrière l'hypocrisie de France Santé, qui menacent directement l'accès aux soins des Français.

Alors que le 80e anniversaire de la Sécurité Sociale et l'approche des fêtes de fin d'année sont censés inspirer la solidarité, le gouvernement offre aux patients et aux soignants **un calendrier de l'Avent rempli de mauvaises surprises**.



## L'hypocrisie de France Santé : l'arbre (mort) qui cache la forêt mal en point

Le gouvernement vante un "dialogue social" apaisé mais France Santé est une énième illusion pour maquiller la brutalité quotidienne en santé.

Dans la foulée du scandale de la décision unilatérale du 14 octobre 2025 du Directeur Général de l'Union Nationale des Caisses d'Assurance Maladie (UNCAM), le **Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale (PLFSS) 2026** embarque une série de mesures chocs pour affaiblir le système de santé :

- **Augmentation des franchises et participations forfaitaires** : ces taxes déguisées frappent les patients au moment où ils sont les plus vulnérables : quand ils ont besoin de soins !
- **Sous-financement chronique** : la priorité du gouvernement n'est pas la qualité mais la réduction des coûts. Les établissements de soins sont étranglés et les soignants épuisés doivent travailler toujours plus... avec toujours moins de moyens.
- **Aggravation des déserts médicaux** : au lieu d'investir dans la santé, l'affichage France Santé colle une étiquette sur des centres vides pour la modique somme de 130 millions d'euros.

**Dr Anna Boctor, pédiatre et Présidente de Jeunes Médecins, déclare :**

*"Le PLFSS 2026 n'est pas une réforme mais une purge, une destruction méthodique de la médecine de proximité au profit d'une logique purement comptable. La diversion de France Santé est l'hypocrisie à son sommet."*

## Ras-le-bol des patients et soignants : grève générale et populaire le 3 décembre 2025

Face à ce déni démocratique et à cette austérité qui touche la santé de chaque citoyen, un mouvement de grève d'ampleur a été initié par un collectif de médecins de terrain des Alpes-Maritimes (Collectif des Médecins du Sud-Est, CMSE) et rejoint par le syndicat des infirmières libérales du 06 (Convergence Infirmière 06) et soutenu par la FMF-Sud (Fédération des Médecins de France-Sud). Jeunes Médecins a choisi de porter ce mouvement localement et au niveau national afin d'en faire l'étincelle qui embrase la mobilisation de tout notre pays :

- **Grève générale et populaire du 3 décembre 2025** : nous appelons tous les soignants (internes, médecins seniors et paramédicaux) et surtout **tous les patients et citoyens** de toute la France à cesser leurs activités et à descendre dans la rue pour exiger le retrait immédiat des mesures d'austérité du PLFSS 2026 ;
- **Autres actions à venir** : cette journée marquera le début d'un mouvement de contestation durable, intersyndical et inter-associatif. Manifestations régionales et actions ciblées seront organisées jusqu'à ce que le gouvernement comprenne qu'on ne joue pas avec la santé des Français.

**Il est temps que le gouvernement entende la voix du peuple : la santé est le premier voeu des Français pour la nouvelle année. Nous refusons qu'elle soit massacrée par le gouvernement.**

**Nous exigeons une vision forte et une vraie réforme structurelle, sérieuse et pérenne de notre système de santé.**



#### **Contacts presse :**

Anna Boctor  
Présidente de Jeunes Médecins  
06 77 33 64 72  
[president@jeunesmedecins.fr](mailto:president@jeunesmedecins.fr)

Florence Zemour  
Présidente de la FMF-Sud  
06 22 04 54 00  
[fzemourfmf@gmail.com](mailto:fzemourfmf@gmail.com)

Benjamin Salucki  
Président du CMSE  
06 61 21 44 92  
[dr.salucki@gmail.com](mailto:dr.salucki@gmail.com)